



UNA AGENDA PARA MENORES: EL COMPROMISO DE LORENA VILLAVICENCIO


SU VOZ, SU TIEMPO

Claudia Ivett García

@CLAUDIAIVETT

Bienvenidos a *Su voz, su tiempo*, un espacio donde las protagonistas de la política nos comparten su historia, su lucha y nos demuestran por qué es importante la participación política de las mujeres.

En esta ocasión conversé con Lorena Villavicencio, titular de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (Sipinna), una mujer de izquierda que ha destacado a través de los años por su trabajo como diputada local en la Ciudad de México y también como diputada federal.

Su trayectoria está marcada por su compromiso con los derechos de las mujeres y la niñez.

Villavicencio inicia recordando la lucha de quienes allanaron el camino: “Creo que siempre es importante reconocer a nuestras antecesoras, a quienes han promovido el ejercicio de todos nuestros derechos. Reconocer este gran movimiento feminista que ha sido pujante; y lo digo porque todos estos cambios se dieron a lo largo de mucho tiempo. El hecho de que hoy tengamos una primera presidenta mujer tiene que ver justamente con esas exigencias, estas batallas que han dado muchísimas mujeres por el reconocimiento de nuestros derechos”.

También celebra trabajar junto a la presidenta de México: “Estoy muy contenta de trabajar de la mano con la primera presidenta mujer, sabiendo que empujará muchísimas iniciativas en favor de las mujeres; pero además una presidenta que será una representante de los intereses de niños, niñas y adolescentes. Te diría que es una presidenta que ama a los niños y a las niñas de este país”, asegura.

Su compromiso con los derechos de las mujeres ha sido constante. Villavicencio relata: “A mí, por ejemplo, me tocó hacer muchos años en la Ciudad de México hacer algunas iniciativas justamente para el reconocimiento del ejercicio de derechos de las mujeres estableciendo cuotas, porque anteriormente no había paridad, sino que había la responsabilidad de que los partidos postularan un determinado número de mujeres en sus propias listas. Ahí promoví algunas acciones importantes. También impulsé algunas iniciativas sobre el derecho de las mujeres a decidir sobre su sexualidad reproductiva”. Asimismo, destaca su participación en la construcción de la legislación para la paridad en todo: “Nos tocó el establecimiento de la paridad total de las mujeres para que de todos los cargos de elección popular la mitad sean destinados para las mujeres”.

Cambios radicales

En su agenda la lucha contra la violencia es prioritaria. Villavicencio subraya: “No queremos atender mejor los feminicidios, queremos que no existan, que podamos desterrarlos en algún



Villavicencio | Una política de Estado.

momento... Debemos hacer una labor de prevención en las escuelas públicas de este país para que los niños dejen de familiarizarse con el tema de la violencia”.

También hace énfasis en señalar la necesidad de fortalecer las fiscalías: “Es fundamental y para eso necesitamos no solamente renovar el tema del Poder Judicial, sino atender de manera muy importante el tema de las fiscalías, que es donde inicia formalmente el proceso del acceso a la justicia. Necesitamos que se haga justicia y que no haya mensajes de impunidad para los agresores en este país”.

Además, destaca: “Ahí está la propuesta de la doctora Claudia Sheinbaum: una de las propuestas importantes es que haya fiscalía de atención para la violencia feminicida y esta violencia se genera contra niñas y contra mujeres”.

Villavicencio resalta la desigualdad que enfrentan aún las mujeres en México: “Falta muchísimo, tenemos a más de 24 millones de mujeres en este país que viven en condiciones de mucha desigualdad. Tenemos 14 millones de mujeres que viven en la economía informal y no tienen acceso a la seguridad social. Atrás de esos datos hay historias que necesitan cambios radicales, que yo estoy convencida que irá haciendo progresivamente nuestra presidenta de la República”.

La agenda por las niñas y niños no puede esperar. Villavicencio concluye: “Para que no solo se dé en las Cámaras a nivel nacional, sino generar esa iniciativa en todos los Congresos locales, para que vayamos generando una política de Estado que nos permita atender de la misma manera a todos los niños y niñas, independientemente de las entidades donde nazcan”.

Aquí seguiremos destacando historias de mujeres que no solo cambian su realidad, sino que también luchan por transformar a México, dejando un legado de justicia para las generaciones futuras. **V**